
 

Assemblée générale du 14 janvier 2024 

Rapport d’activités présenté par la secrétaire E. Gemmerli 

 1°) Commençons par les activités proposées aux adhérents au cours de l’année 2023.  

 Il y eut d’abord des ateliers « démonstration » au cours desquels toutes les questions 

pouvaient être posées aux animateurs, et de nombreuses explications et conseils ont pu être 

donnés : six ateliers de taille (taille d’été, taille d’hiver, taille fruitière, taille de formation, taille 

des rosiers, des hortensias, etc.) dont un au site d’exploitation de Chantemerle, un à la ferme 

communale de CHEY et quatre dans le parc de démonstration de la Société ; deux ateliers de 

greffage, un à la Société d’Horticulture dans le cadre de Jardin au Naturel de la ville de Niort et un 

avec les Croqueurs de Pommes chez nos amis du Chaleuil à la ferme de Chey. 

 Des conférences ont été proposées : trois à la société rassemblant entre dix et trente 

personnes : une portant sur les abeilles sauvages, une sur les micro-forêts animée par nos amis de 

l’association Yacaba et les responsables des villes ou établissements scolaires ayant mené 

l’implantation de telles « micro-forêts » et une animé par l’élagueur intervenant dans notre parc 

avec le titre « autour de l’arbre ».  

 La SH79 a permis la tenue d’une journée de conférences et d’échanges organisée par la 

SNHF au lycée agricole de Melle sur le thème de « l’eau et la plante », cette journée fut assez 

mouvementée pour certains du fait de la manifestation prévue à Ste Soline deux jours plus tard et 

une grève de la SNCF. Et n’oublions pas les conférences proposées lors de la Fête des Plantes 

« Printemps aux Jardins » sur le même thème, ce qui a permis, entre autres, la venue de Denis 

PÉPIN grâce à l’aide du Service des Eaux du Vivier de la CAN. 

 Sur les cinq visites proposées, deux ont dû être annulées, l’une par le propriétaire de la 

miellerie qui a eu un empêchement, l’autre par manque d’inscriptions pour la visite d’un GAEC à 

Prahecq. Les autres visites, passionnantes, ont pu se tenir : une laiterie, un producteur de légumes 

bio (les jardins de la Noue à Marigny) et le jardin sauvage d’une adhérente. 

 Le traditionnel voyage annuel n’a rassemblé qu’une trentaine de personnes, c’est 

dommage pour ceux et celles qui n’ont pas pu nous accompagner lors de la visite en bateau et à 

pied de Mornac-sur-Seudre, puis la visite du jardin du Riolet à Saujon. 

2°) Certaines activités ont été ouvertes au public. 

 De mars à octobre, la SH79 ouvre les grilles de son parc aux promeneurs le troisième 

dimanche du mois de 15 à 18 h. Cela permet de faire connaître notre association et de faire 

quelques adhésions. On a compté de zéro visiteur en septembre à cause des intempéries à plus de 

trois cents visiteurs au printemps, le parc n’a pas été ouvert en octobre à cause des tempêtes. 

 Le parc a aussi été ouvert à l’occasion de la Fête de la Musique avec la prestation d’un 

duo de chanteurs. 



 Dans le cadre des Rendez-vous-aux-jardins proposés par le Ministère de la Culture, le 

parc et les jardins familiaux ont été ouverts au public pendant le premier week-end de juin, le 

Groupe Ornithologique des Deux-Sèvres a proposé une animation (reconnaitre les chants 

d’oiseaux). Le vendredi, treize classes ont été conduites à travers les jardins familiaux, soit 277 

enfants ; beaucoup d’enfants sont revenus avec leurs parents le dimanche. 

 À noter qu’un jardinier des jardins familiaux, « monsieur Jean » a reçu pendant l’année 

une classe sur sa parcelle, un film tiré de cette expérience enrichissante vous sera montré à la fin 

de cette assemblée. 

 Enfin, le troc – plantes s’est tenu comme depuis plusieurs années maintenant à la ferme 

communale de Chey, à la grande satisfaction des participants qui ont apprécié l’organisation de cet 

événement. 

3°) La société a renforcé sa communication vis-à-vis de ses adhérents. Merci à ceux qui nous font 

confiance, sachant que nous ne communiqueront jamais la liste et les coordonnées de nos 

adhérent(e)s, nous ne tirons plus qu’un peu plus d’une vingtaine de nos communications sur 

papier, les documents étant envoyés par Internet : trois bulletins trimestriels, dix Travaux au 

Jardin, ces derniers exclusivement sur Internet. Enfin, des émissions radiophoniques sur le 

jardinage sont proposées sur D4B et sur Radio-Pigouille. 

4°) Des membres du conseil d’administration ont accueilli les bénévoles pour l’entretien du  

parc le lundi après-midi, ils ont visité les parcelles des jardins familiaux plusieurs fois dans 

l’année afin de repérer les problèmes éventuels, bien aidés en cela par un membre du CA 

également locataire d’une parcelle, ils ont reçu les postulants pour la location des parcelles 

libérées et participé au repas annuel des jardiniers. Ils ont reçu les élagueurs, broyé les branches 

issues des tailles et élagage, arraché les arbustes d’une petite haie dont les racines avaient envahi 

l’évacuation des sanitaires de la maison en location ; ils ont fait faire les devis pour la réfection 

d’une portion de mur écroulée aux jardins familiaux. La SH79 est représentée au Comité 

Fédérateur de la SNHF dont elle est membre et fait partie de l’ARPJPC (Association Régionale 

des parcs et jardins de Poitou – Charente), d’où, cette année, la visite par deux membres du CA du 

château de l’Aumônerie à Aix-sur-Vienne. 

5°) la SH79 a été représentée à diverses manifestations où elle a tenu un stand : Pom’expo à 

Secondigny, la Fête du Pain organisée par le Chaleuil, Cultur’jardin à Pamproux, elle a participé 

au jury des maisons Fleuries à Chauray, Pic’assos à Niort. Elle a assisté aux assemblées 

générales du Crédit Agricole, de Niort Associations, du Chaleuil, de D4B à Melle, du GODS à St 

Romans-lès-Melle, de la SNHF à Paris, de Deux-Sèvres-Nature-Environnement au Tallud, de 

Prom’Haies à Melle. Elle a coopéré avec d’autres associations : le Chaleuil pour la mise en 

place de ganivelles et la taille des fruitiers du verger, DSNE, le GODS et le CPIE pour 

l’élaboration du calendrier interassociatif.  

 

 


